

COMUNICACIÓN Gloria Steinem, un Princesa de Asturias feminista P29



EXPOSICIÓN Londres recrea el país de las maravillas de Alicia P31



Marruecos pone fin al desafío tras dejar atrás a casi 1.000 menores

La presión de España y la UE logra que Rabat frene en seco las entradas en Ceuta

Gobierno y comunidades negocian el reparto de niños y adolescentes solos

Sánchez acusa a Casado de deslealtad por sus duras críticas en plena crisis

M. MARTÍN / C. E. CUÉ / P. CHOUZA X. HERMIDA, Ceuta / Madrid

La presión diplomática española y, en especial, la europea han hecho efecto en Marruecos, que ha vuelto a controlar el flujo migratorio en Ceuta, de modo que ha disminuido drásticamente. El Gobierno español no da por cerrada la peor crisis diplomática de la etapa de Pedro Sánchez, pero los últimos movimientos apuntan a que se ha mitigado de forma clara, después de que Rabat recibiera mensajes en público y en privado de Bruselas y de cancillerías europeas, según fuentes del Ejecutivo. Cerca de 5.600 migrantes, en su mayoría de zonas cercanas a la frontera, han regresado a Marruecos, unos devueltos a la fuerza y otros por su pie.

El gran desafío ahora es la gestión de la situación de cerca de un millar de menores no acompañados, de los que se han registrado 720. El Gobierno solicitó ayer a las comunidades que acojan a 200 niños y adolescentes que ya se encontraban en Ceuta antes de la actual crisis con el fin de liberar espacio y recursos para aten-

der a los recién llegados. “Estamos ante niños mucho más pequeños de lo habitual”, declaró la ministra de Derechos Sociales, Ione Belarra. “Nos encontramos con que muchos quieren volver a sus casas”, añadió.

En el terreno político, la distensión entre el Gobierno y la oposición que se observó el martes, después de que Pablo Casado llamara a Pedro Sánchez, se evaporó en horas. En la sesión de control en el Congreso, el fuego cruzado se desató de nuevo. “Es el caos de su Gobierno el que nos está debilitando fuera”, dijo Casado al presidente. Sánchez acusó a la oposición de deslealtad: “Ustedes utilizan cualquier calamidad para intentar derribar al Gobierno, pero no lo van a lograr”.

La Administración de EE UU se pronunció ayer por primera vez sobre la crisis en Ceuta. “Apoyamos que tanto España como Marruecos trabajen juntos hacia una resolución”, dijo una portavoz del Departamento de Estado, que apostó por promover procesos migratorios “humanos, ordenados y justos”. PÁGINAS 14 A 18



Cientos de menores migrantes llegados a Ceuta esperaban ayer a hacerse las pruebas de la covid. / BERNAT ARMANGUÉ (AP)

El BCE alerta de la “notable exuberancia” de las Bolsas

La inflación reaparece como preocupación para los inversores

Á. SÁNCHEZ / L. DONCEL, Madrid
El Banco Central Europeo (BCE) alertó ayer de la “notable exuberancia” en los mercados y del peligro de calentamiento en los precios de las Bolsas y de la vivienda. El organismo aprecia, en un informe, “la sobrevaloración y la posibilidad de que se produzcan correcciones abruptas”, aviso que recuerda al que usó Alan Greenspan, jefe de la Reserva Federal, en 1996. Las Bolsas reaccionaron con caídas. En el mercado pesa también el temor al repunte de la inflación en EE UU (el 4,2% en abril) y la UE (el 2%) ante el vigor de la recuperación y de los planes de estímulo. PÁGINAS 37 Y 38

Biden reclama a Israel una inmediata desescalada bélica en Gaza

J. C. SANZ / Y. MONGE
Jerusalén / Washington

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, elevó ayer el tono ante el primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, en su cuarta llamada telefónica desde el inicio de la ofensiva en la franja de Gaza. Biden reclamó a Netanyahu “una desescalada bélica significativa” inmediata, con vistas a alcanzar un alto el fuego tras 10 días de hostilidades. PÁGINA 2

La producción de inmunizaciones requiere más que conocer su composición: acceso a tecnología y a secretos industriales

Suspender las patentes no es la panacea ante la falta de vacunas

NUÑO DOMÍNGUEZ, Madrid
Liberar las patentes de las vacunas contra la covid, como pide una iniciativa de India y Sudáfrica que ha ganado el apoyo de Estados Unidos, no resolverá a corto plazo la escasez de inmunizaciones en los países pobres, según distintos expertos consultados por EL PAÍS. Kenneth Chien,

cofundador de Moderna, señala que, aun conociendo la composición de su vacuna, que se basa en el ARN mensajero, “nadie podría

La Unión Europea abrirá sus fronteras a los vacunados P22

replicarla sin el asesoramiento de las empresas productoras”, dado que su tecnología está rodeada de secretos industriales. Sin embargo, señala, liberar las patentes sí puede ayudar a largo plazo, ante la próxima pandemia. “Retirar el obstáculo de las patentes es solo el primer paso”, dice Rachel Cohen, directora de DNDi. PÁGINA 24

CABARET FESTIVAL
PRESENTA
VANESA MARTÍN
01 JUL. ÚBEDA
29 JUL. ALGECIRAS
25 SEP. MAIRENA DEL ALJARAFE

www.cabaretfestival.es